
2007.1.13 

北総生きもの研究会事務局 

「北総生きもの研究会」会議 

日時･場所：2007.1.13  15：20～17：00 市役所 3 階 

参加者：長谷川・岩本・相馬（唐）・米田・緒方・永瀬・相馬（な）・中條・坂巻･寺園・堺（義）・堺（初）・

斉藤・森田  14 名 

議題： 

１）情報交換 

・平田先生の植物フロラ調査について 

  春からの調査日程については、 

3月下旬に、事務局からお知らせします。 

 

・原田先生の地衣類調査（白井市自然環境調査の一環）について 

予定：月・水（1月１７，２２，２４，２９，３１）は OK。３回予定。雨天中止。 

１７日から順に調査して、終わり次第終了。 

集合：市役所 10：00 10：00-15：00 

弁当・飲み物・ルーペ・地衣類の本・温かい服装 

   1 月 17 日（水）の出欠を森田さんまでメールして下さい。 

 

・環境フォーラムについて（2007.1.27 白井市文化会館 13：00-16：15） 

     12 日に事前分科会がありました。分科会の内容など詳しくは、坂巻

さんが報告書を作成しています。 

  ・前日 26日に、3時からパネル展示の準備をしますので、お手伝いの出来 

る方は文化センター 中ホールまで集ってください。 

  ・当日 27日   北総生きもの研究会としては 

1時 20分、3時 20分の 2回、参加の出番があります 

当日参加して下さい。        

 

・入会金の新たな導入について、（総会にむけて） 

現在は、年会費を支払っている（￥１０００）が、初年度については 

入会金ということにしたい。 

 

・その他 

  環境フォーラム『白井の四季便り』のスライド上映会がありました。 

  写真の受付はまだ間に合いますので、ＣＤに落として担当者まで 

  お渡し下さい。 



 

２）２００７度の予定（スケジュールと、何をやっていきたいか） 

 

  ・コブシの白井市一斉調査・・・一般市民に呼びかける形でコブシ調査を

行い、地図に落としていく。 

齋藤さんがコブシ調査に当たっての計画書を作成。 

  ・湧水の情報があれば、寺園さんまで。 

  ・お楽しみ会・指標種調査・スミレ調査・図鑑つくり・河川生物調査、ホ

オジロ調査、アカガエル卵塊調査  など 

・観察ルート作りは、平田先生の植物フロラ調査をいかしたらどうか。 

 

次回の例会は 2月 10日です。 

以上 

それと議事録に宍塚・大草の視察と入れて欲しいです。    

 

○谷田・武西地区の保全という“北総里山クラブ”参加団体として 

 谷田・武西地区で、『指標種による複合的モニタリング調査』を開始したらどうかと思いま

す。 

  

・・・・・昨年、12月 5日の会の議事録より・・・・  

・勉強会の情報（データなど）・会として共有していく内容について 

今まで観察会、実習などでとってきたデーターについては、中途半端

な記録なので、各人の勉強のうちというものにしておいてほしい。 

    研究会の公式な調査成果として残すべきものは、今後研究会として

の具体的な調査計画をたてるなかで精査、精選していきましょう。 

  

と あります。 

指標種は、わかりやすいので、公式の調査成果として残せるのではないかと 思う

からです。 

白井市におけるコガネグモの分布状況を示す地図を完成させます。 

１９年度の指標種調査は、１８年度の施行を経て、種類を絞り込んで再スタートします。 

  

絞り込む種の候補は次の１２種ですが、皆さんと相談して最終決定したいと思います。水辺

と原っぱを特徴つけるものがよいという意思をもって選んでいます。ゆくゆくは、北総全体をカ

バーしたいと思います。 

  

ニホンアカガエル 



シュレーゲルアオガエル 

  

クツワムシ 

カブトムシ 

ヒグラシ 

クルマバッタ 

  

ホオジロ 

ヒバリ 

  

ホオノキ 

クサボケ 

ツリガネニンジン 

  

カワニナ 

 


